



CASO LEHMAN BROTHERS

Las auditoras, otra vez en el punto de mira

Carlos García-León. Madrid

La situación de Ernst & Young, que tendrá que hacer frente a un interrogatorio del organismo británico de control de la industria por el caso de Lehman Brothers, ha disparado las alarmas en el mundo de los servicios profesionales. Ocho años después, muchos se acuerdan de la caída de Arthur Andersen que de-

El caso de Lehman ha disparado las alarmas ocho años después de la caída de Arthur Andersen

sapareció del mapa por delitos de obstrucción a la justicia y por destrucción y alteración de documentos relacionados con la quiebra de Enron. Muchos han vuelto ahora la mirada atrás tras el caso de Lehman Brothers y la investigación abierta a Ernst & Young en Londres en torno a cómo reflejó las transacciones realizadas por el banco.

Todo parte de un informe de 2.200 páginas sobre la causa de la bancarrota de Lehman elaborado por Anton Valukas, presidente del bufete Jenner & Block, a petición del juzgado que investiga el caso.

Según Valukas, "Ernst & Young y el bufete Linklaters facilitaron ciertas operaciones de Lehman por las que esta entidad pudo ocultar deuda por más de 50.000 millones de dólares en los meses previos a su quiebra".

A pesar de las afirmaciones de Ernst & Young la semana pasada señalando su inocencia, el regulador del mercado británico ha abierto la citada investigación. Según el informe Valukas, Ernst & Young lo sabía. Por ejemplo, la auditora aconsejó no utilizar los Repo 105 para sacar del balance una serie de ventas fallidas de acti-

vos. Esta misma opinión la ha compartido en una entrevista Lawrence McDonald, ex vicepresidente de Lehman Brothers. Como reflejó la semana pasada *Financial Times*, "las duras críticas del informe contra Ernst & Young han sacudido al mundo de la auditoría, que hasta ahora, había escapado al análisis de sus estudios sobre las entidades en

Un informe de un bufete americano apunta a que E&Y no cumplió con las normas exigidas

plena crisis financiera".

Hasta que no acabe la investigación, nadie puede afirmar todavía que ocurrirá, pero la alarma ha saltado en los últimos días en un sector tradicionalmente concentrado como la auditoría y de cuyas matrices suelen depender otras importantes ramas como la consultoría o las prácticas Legal y Fiscal.

Por ejemplo, Edward Nusbaum, consejero delegado de la auditora y consultora Grant Thornton afirmó en una reciente entrevista en EXPANSIÓN que "los comités de auditoría, banca y las empresas

LA DEFENSA

Ernst & Young (E&Y) ha enviado a sus clientes estadounidenses un argumentario, al que ha tenido acceso EXPANSIÓN, que explica que la última auditoría de E&Y tuvo lugar en el ejercicio 2007 -no se auditó nada de 2008-, y que la caída de Lehman fue por su falta de liquidez y no por problemas contables.

deberían tomar conciencia de que lo que pasó con Arthur Andersen (el caso *Enron*) podría repetirse hoy y tendría efectos devastadores en economías como la española".